

# 大谷小中学校だより

NO.10

令和3年12月24日  
珠洲市立大谷小中学校

## めざすべきものがあることの喜び 心躍る未来像

校長 上田 辰美

海鳴りの音が真っすぐに響いてくる時季となりました。

12月4日に、次年度のコミュニティスクール開設に向けての説明会を開催いたしました。講師の日渡円様から、コミュニティスクールとは何か、なぜ必要かというお話をお聞きした後、保護者・地域の皆様、職員の各グループで目指したい子ども像について、話し合いを進めました。その結果を発表し合う中で見えてきた違いが話題となりました。



保護者の方々から出た目指す子ども像は、「個人力」「人愛」「地域愛」にグループ化されました。「新しい発想をもち、価値にとらわれない」「思いやり」「素直」「感動できる」子になってほしい等の意見が挙がる中、「何事にも共に力を合わせて行動する子：協力」が星マークに囲まれていました。

地域の方々から出た意見は、「自分」「社会」「地域」にグループ分けされました。中でも、「地域」については、「我がふるさとで宝物をさがしてほしい」「地域に誇りを持てる子になって欲しい」等、たくさんの意見が出されました。職員からは、「他者」「自分」にグループ分けされました。「粘り強い子」「自分に自信をもてる子」「他人を大切にできる子」等の意見が出されました。

これらのことを基にしなが、めざすべき子ども像を共有していきたいと思ひます。初めてお集まり頂いたにもかかわらず、大変スムーズに積極的にお話し合いが進み、大谷の地域力の高さを感ぜずにはいられませんでした。ご参加いただいた皆様、本当にありがとうございました。今後運営協議会を立ち上げますので、変わらぬご支援・ご協力をよろしくお願ひいたします。

さて、新しい年を迎えるにあたり、願ひや目標など、めざすべきものがあるというのはいいものです。行動して大成する人というのは「夢」を大切にしているといひます。そしてどんな大きなことを成し遂げた人も最初は小さなことから始めているということも有名です。「大企業の創始者も最初は丁稚奉公をしながら夢に向かって勉強したり、小さな商店から始めて世界的な工場をつくる」に至っています。しかし、小さなことを始める前に、「ありたい姿」を思い描いたり、「譲れない価値観を心底味わったり」しながら「心躍る未来像」を描き、ワクワクしている自分があることが大事なように思ひます。

どんな自分になりたいか、どんなことをしてみたいか、わくわくしながら、にやけながら考えてみるのもいいものかも知れませんが、そして、まずどうやっても失敗しない小さな一歩を迷わずに踏み出せたらと思ひます。私たちの行動は、細分化された小さな行動の積み重ねでできています。小さな行動を積み重ねることで大きな夢を実現することができるはずで、子どもたちにとって、私たち大人にとってもそんな1年にしたいものです。

新しい年が、子どもたちにとって、保護者・地域の皆様にとって、良き年となりますように。2022年も何卒よろしくお願ひいたします。

# 「生き物観察会」・「SDGs学習」取組報告会

12月11日に、3・4年生を対象にした「生き物観察会」の報告会と、5～9年生を対象とした「SDGs学習」取組報告会がラポルトすずで行われました。いずれの報告会も珠洲市内全小学校、中学校の参加で行われ、当日はインターネットでライブ配信もされました。

子ども達の発表は、内容はもちろんのこと、声量もあり聞きやすく、堂々とした様子でした。客席にいた他校の子ども達からは「(大谷の)発表はとてもよかった。」という声があったようです。発表したみんなの頑張りが認められ、とても充実した発表となりました。

## 4年 栄巧

生き物発表会はきんちょうしました。なぜなら、練習と同じじゃなくて大ぜいの人に発表するからです。きんちょうしたけど、セリフをまちがえずに言えたからよかったです。4年生でこれで最後だから、お米をたくさん食べることとか、黒米の伝とうを知り、つなげていくことをがんばりたいです。

## 6年 愛心

他の学校の活動内容がとてもくわしく、良い手本になりました。その中で地域の100人の人に意見を聞くというものがあって、とてもいいなと思いました。地域の人にアンケートをもらうというのは、自分たちではなく、他の年代の考え方も知ることができるので、実践してみたいなと思いました。そして、実践できたら、珠洲市の改善すべきところなどをもう少し深掘りして考えてみたいと思いました。

また、私たちの発表は、終わったあと、「すごい、良かったよ!」と言ってくれたので嬉しかったです。

## 7年 陽菜

私は6年生のとき、ゴール10の人や国の不平等をなくそうを勉強しました。だから、SDGsの発表をケーブルテレビのところでやったことがありました。去年は、テレビだったので他の学校の話は、聞くことができませんでした。ですが、今回は珠洲市の小学校、中学校が集まって発表しました。すると、大谷小中学校以外のいろんな意見を聞くことができました。私達7年生は観光をテーマとして大谷町に観光客を呼ぶというのを目標としてやってきました。どこの学校か忘れてしまったけど、私達と似たような感じで観光ルートみたいな話を聞き、私達のところでも使おうと思いました。SDGsはみんなが協力して達成する目標なので珠洲市全体で頑張らないといけない目標だなと改めて思いました。

## 8年 凜汰郎

他の中学校は、高校の人たちや県外の人たちと沢山の意見交換、交流をしていたので驚きました。しかも、市議会議員の人たちや市長さんなどを集めて意見を発表するなど、たくさんのことをして色々な体験をしているなと思いました。どこかの学校とテーマが被ってしまうのではないかと考えていたけど、きれいに分かれていて沢山の専門用語や難しい単語が出てきたので聞いているだけで楽しかったです。自分たちが発見できなかったことや自分たちと違う角度から見ている点が多くあって、納得させられる事が多くあり、知らなかった事を知ることができたので良かったです。



# 頑張りの結果です！ おめでとうございます！

## 【珠洲市中学校英語スピーチコンテスト】

1位 7年 來槻・陽菜      優秀賞 8年 和希 9年 晴日

## 【石川県硬筆書写コンクール】

入選 6年 瞳依

## 【校内写生大会】

里山里海賞 7年 陽菜      8年 真白      9年 芳野・明香

## 【珠洲市良い歯の少年少女】

虫歯予防努力校 受賞

入賞 6年 愛心・駿介・瞳依・若菜

9年 奨征・芳野・明香・晴日

## 【税についての作文】

輪島税務連絡協議会長賞 8年 和希

## 【珠洲市子ども美術展】

入賞 1年 晃我      2年 陸斗      3年 彩夏

4年 しゅり      5年 美冬      6年 愛心

7年 陽菜      8年 真白      9年 芳野・明香

## 【珠洲市子ども習字展】

入選 1年 晃我      2年 杏桜      3年 彩夏

4年 しゅり      5年 清真      6年 瞳依

7年 陽菜      8年 真白      9年 晴日

## 【珠洲市読書感想画コンクール】

特選 1年 晃我

入選 2年 杏桜      3年 晃史・彩夏

4年 しゅり      5年 美冬      6年 愛心・瞳依

7年 來槻・陽菜      8年 真白      9年 明香

## 【珠洲市俳句大会】

高学年3位 6年 川端

佳作 2年 杏桜      5年 美冬      7年 陽菜

## 【令和3年度計算コンテスト】

優秀賞 7年 來槻・陽菜      8年 凜汰郎・真白

9年 奨征・志緒莉

## 【農業体験野菜栽培事業絵画展】

優秀賞 2年 陸斗

## 【校内百人一首大会】

低学年 1位 3年 晃史      2位 2年 陸斗

高学年 1位 6年 駿介      2位 6年 若菜      3位 6年 愛心



# 土砂災害による被害を防止するために

大谷小中学校の敷地のほとんどは土砂災害の警戒区域となっています。学校では危機管理マニュアルを作成し、土砂災害を含めた各種の防災に係る対応手順等を決め、定期的に避難訓練等を実施しています。今年度の土砂災害の避難訓練は、来月1月18日に予定しています。

危機管理マニュアルによる、避難と保護者への連絡及び引き渡しについては以下の通りとなっています。保護者の皆様には、万一災害があった場合の学校の対応をご確認いただきたくよろしくをお願いいたします。また、ご自宅の立地場所が土砂災害警戒区域に指定されている場合もあるかと思えます。ぜひ、この機会に各ご家庭で土砂災害について話し合う機会となれば幸いです。

- 避難準備開始←「大雨警報（土砂災害）」が発令したとき
  - 避難開始 ←①「避難準備・高齢者等避難開始情報」が発令したとき  
                   ②「土砂災害警戒情報」が発令したとき  
                   ③「土砂災害警戒メッシュ情報」が発令したとき  
                   ④ 市の「避難勧告」があったとき  
                   ⑤ 前兆現象が確認され、校長が自主避難を判断したとき
- ①～⑤の  
いずれかで  
避難を開始
- 「引き渡し」についての連絡  
     避難を開始する場合は、メール配信や電話等により保護者へ連絡をする

1月			教育活動		教育活動	
1	土	元日		17	月	街頭指導
2	日	年始休日		18	火	避難訓練（土砂災害）
3	月	年始休日		19	水	
4	火	安全点検		20	木	道徳研究発表会
5	水			21	金	委員会
6	木	職員会議		22	土	
7	金			23	日	
8	土			24	月	
9	日			25	火	GTEC（6年・8年）
10	月	成人の日		26	水	スキー体験学習結団式
11	火	街頭指導 始業式 書き初め大会		27	木	スキー体験学習(5～8年) GTEC(9年)
12	水	学力テスト（1～9年）		28	金	スキー体験学習(5～8年)
13	木	学力テスト（4～9年）		29	土	
14	金	PTA役員会		30	日	
15	土			31	月	
16	日					

## 「いしかわ道徳教育推進事業研究発表会」のお知らせ

- 〈日時〉令和4年1月20日（木）13:30～16:40
- 〈内容〉道徳の授業公開・生徒発表・概要説明・講演会
- 〈研究主題〉  
     「幸せな人生を切り開くことのできる児童生徒を目指して」  
     ～ふるさとについて、自分との関わりで考える道徳科の授業～

## ありがとうございました

- 亀山さんより野菜・果物等を2度にわたってたくさんいただきました。
- 福田屋精肉店よりミカンを一箱いただきました。